



# Certificación FSC™ de Gestión Forestal

## Fomentando las de prácticas responsables en la gestión forestal

### Apoyando la gestión forestal sostenible

Preferred by Nature es una organización internacional sin fines de lucro que promueve el uso sostenible de los recursos naturales en todo el mundo. Trabajamos con sistemas globales de certificación de silvicultura responsable y el Forest Stewardship Council™ (FSC™) es uno de nuestros principales servicios. FSC es la certificadora más experimentada y fiable del mundo y contamos con la acreditación para los servicios de certificación de Gestión Forestal FSC y Cadena de Custodia FSC.

Por 30 años hemos trabajado en más de 100 países con propietarios y gestores forestales públicos y privados en el uso sostenible de la tierra y en soluciones respetuosas con el clima.

Nuestros clientes van desde pequeños propietarios de menos de una hectárea hasta proveedores clave de empresas líderes mundiales. A la fecha, hemos certificado más de 33 millones de hectáreas de terrenos forestales y suelos agrícolas en todo el mundo. Estos bosques están ubicados por todo el mundo, desde Asia, África, América, Europa hasta Oceanía.

### ¿Qué es la certificación FSC de Gestión Forestal?

La certificación FSC de Gestión Forestal (FM) constituye la parte fundamental del esquema FSC. Su principal objetivo es lograr el reconocimiento de la gestión forestal responsable a través de rigurosos estándares, auditorías de terceros y el eco etiquetado.

Comprometerse con la certificación FSC de gestión forestal implica adherirse a [10 principios](#) que garantizan que su bosque se gestiona de forma **económicamente viable, respetuosa con el medio ambiente y socialmente beneficiosa**.

Entre otros aspectos, el FSC requiere que cumpla la legislación nacional e internacional, respete los derechos de los usuarios locales, mantenga la biodiversidad y las funciones ecológicas del bosque, garantice la viabilidad económica a largo plazo de sus operaciones y asegure una planificación y un seguimiento adecuados de las operaciones forestales. Para verificar su cumplimiento con los criterios del FSC, los auditores deben realizar una evaluación exhaustiva de su desempeño con relación a todos los criterios FSC pertinentes.

### La certificación FSC de Gestión Forestal puede brindarle:



**Acceso a nuevos mercados**

El certificado FSC FM le permite asegurar y ampliar su acceso a mercados atractivos y beneficiarse de la creciente demanda mundial de madera de origen sostenible.



**Mejorar su reputación**

Con ello, recibirá una verificación independiente de su compromiso con las prácticas forestales responsables.



**Construir confianza**

La etiqueta FSC es una de las marcas de silvicultura sostenible más confiables del mundo, su uso demuestra su compromiso con la gestión forestal sostenible.



**Marcar la diferencia**

Seguirá prácticas forestales responsables de probada eficacia que contribuyen a luchar contra el cambio climático y proteger la biodiversidad.



Nuestro trabajo con el FSC también nos permite realizar Evaluaciones de Riesgo de Madera Controlada en 48 países para las Categorías 1 (Legalidad), 4 (Conversión) y 5 (Organismos Genéticamente Modificados) y en 20 países para la Categoría 3 (Altos Valores de Conservación).

## Nuestra experiencia con el sistema

Preferred by Nature participa activamente en el sistema FSC tanto a nivel mundial como local. Por ejemplo, participamos activamente en los principales grupos de trabajo y procesos políticos del FSC y proporcionamos regularmente insumos analíticos y evaluaciones de riesgos a solicitud del FSC. Además, hemos desarrollado estándares FSC interinos para la certificación de manejo forestal en 41 países\*.

Nuestra experiencia de trabajo con el sistema FSC se extiende tanto a nivel estratégico como práctico. Utilizamos nuestro conocimiento para desarrollar proyectos que apoyen la credibilidad y accesibilidad a la certificación forestal.

*\* En proceso de ser reemplazados por los nuevos estándares de Certificación Forestal FSC Nacionales o estándares FSC Nacionales Interinos.*



## ¿Qué significa el proceso de certificación?

Los certificados FSC tienen una validez de cinco años. Se realiza una evaluación inicial como base para la certificación y se requiere realizar auditorías anuales siguientes para mantenerla.



Una vez haya firmado los acuerdos de [certificación](#) y de licencia de marca, deberá prepararse para la certificación. Para cumplir con los requerimientos del FSC deberá preparar documentos, establecer sistemas, delegar responsabilidades y capacitar a su personal. Preferred by Nature asignará una persona específica la cual será su contacto principal durante el proceso de certificación.

La preevaluación puede ayudarle en su preparación para la certificación. Conlleva una revisión inicial de su manejo forestal e identifica brechas en su sistema. La preevaluación es obligatoria en la certificación FM para plantaciones mayores a 10,000 ha, para todos los tipos de bosques que no son de plantación mayores a 50,000 ha y para operaciones que contengan Altos Valores de Conservación. Para Bosques Manejados a Pequeña Escala y de Baja Intensidad (SLIMFs) aplican requerimientos especiales.

Llevamos a cabo una consulta con las partes interesadas al menos 6 semanas antes de la evaluación para la certificación FM, para la certificación de Madera Controlada, se realiza 30 días antes. Las evaluaciones FM siempre se realizan en sitio, con una duración de entre 2 a 5 días hábiles, dependiendo del tamaño de su operación, accesibilidad y complejidad. Las entrevistas y reuniones públicas, la revisión de documentación y visitas de campo son parte de una auditoría en sitio.

Elaboramos un informe presentando los resultados de la auditoría. Se describe cualquier no conformidad y los mayores puntos deben corregirse para que pueda emitirse el certificado. El informe se somete a una revisión de calidad y se le envía para sus comentarios. Con base a una decisión positiva sobre la certificación, la misma es emitida e incluida en la base de datos del FSC.



## Preguntas frecuentes sobre la certificación forestal FSC

### ¿Cuáles son las principales funciones y responsabilidades del sistema FSC?

El FSC es una organización internacional propietaria del sistema FSC y desarrolla los estándares de certificación y requerimientos que las empresas certificadas deben cumplir. Los organismos de certificación del FSC son acreditados por Assurance Services International (ASI) y deben cumplir las reglas de acreditación publicadas por el Centro Internacional del FSC.

### ¿Qué estándares de certificación aplican para mi organización?

Los Principios y Criterios globales del FSC definen las mejores prácticas a nivel global y los indicadores genéricos internacionales son utilizados para adaptar los indicadores a requerimientos nacionales o regionales. En muchos países existen los estándares FSC nacionales de manejo forestal responsable.

En países que no cuentan con estándares nacionales FSC aprobados, se han elaborado Estándares Internacionales Interinos desarrollados a partir de los Indicadores Genéricos Internacionales y son utilizados por los organismos de certificación como base para la evaluación y certificación.

Estándares adicionales, políticas y procedimientos, cubren aspectos tales como Productos Forestales no Maderables, Cadena de Custodia para operaciones forestales, certificación grupal de bosques, certificación parcial de largas propiedades, Bosques Manejados a Pequeña Escala y de Baja Intensidad (SLIMF, por sus siglas en inglés), la exclusión de áreas del alcance de la certificación, uso de pesticidas o el uso de marcas registradas del FSC para etiquetado y promoción.

### ¿Qué marcas registradas se pueden utilizar?



El logo y las marcas registradas FSC pueden utilizarse en productos certificados y para usos promocionales si se es titular de un certificado FSC y ha firmado un Acuerdo de Licencia de Marca Registrada

FSC. Cualquier uso público de la marca registrada deberá enviarnosla para aprobación previo a su publicación.

### ¿Cuál es la estructura de costos?

Categorías AAA de Manejo Forestal	Cuota por ha (en USD)
SLIMF	cero
Bosque Natural – Bosque Comunitario	cero
Bosque Natural – Con fines de conservación	\$ 0.0001
Bosque Natural - Tropical	\$ 0.0020
Bosque Natural - Boreal	\$ 0.0035
Bosque Natural - Templado	\$ 0.0045
Plantaciones	\$ 0.0200

El monto total de la certificación consiste en los costos relacionados con los servicios de auditoría y la Cuota Administrativa Anual (FSC AFF, por sus siglas en inglés). Los costos de la auditoría se especifican en la propuesta y dependerán del tamaño de su operación, ubicación y la complejidad de factores como las actividades forestales, Altos Valores de Conservación y otros. La cuota FSC AAF se determina con base a 7 diferentes categorías considerando el tipo de área forestal, los objetivos de manejo, productividad y escala.

Una cuota fija de USD10 se genera por cada certificado y un cargo adicional por hectárea es calculado sobre esta cuota. Se utilizan diferentes cuotas por hectáreas para las diferentes categorías de manejo forestal. Los certificados que califican como SLIMF o como Bosques Comunitarios, están libre de cuotas, por ejemplo, el área no está incluida en el cálculo por ha y no se aplicará una cuota fija.

### ¿Qué sucede con la confidencialidad?

Para confirmar la correcta contabilidad de volúmenes certificados, nuestros auditores necesitarán acceder a información confidencial, incluyendo información comercial. La confidencialidad de sus datos está asegurada, nuestro personal está sujeto a estrictos requerimientos de confidencialidad. Sin embargo, todos los certificados se hacen públicos en la base de datos del FSC (<https://info.fsc.org/>) incluyendo el resumen del reporte de auditoría. El mismo contiene información sobre el alcance de su certificado, información básica de la empresa, un resumen del plan de manejo forestal, el proceso de auditoría y los principales resultados de ésta, incluyendo el reporte de no conformidades.



## ¿Cómo mantengo mi certificado?



Debe cumplir con los requerimientos de certificación para mantener su certificación. Esto se verifica a través de auditorías anuales. Preferred by Nature le ayuda a mantenerse al día con los requerimientos al brindarle actualizaciones regulares de los cambios en el sistema. Si se

identifican no conformidades en su sistema, deberá tomar las acciones correctivas necesarias y apropiadas para solventarlas.

Con el fin de asegurar la integridad del Sistema FSC, se aplican rigurosos requerimientos en el seguimiento de no conformidades, las cuales se califican como mayores o menores. Las menores son comúnmente verificadas durante la siguiente auditoría anual, si no han sido solventadas, se elevan a mayores. Las no conformidades mayores deben abordarse durante los tres meses siguientes, como máximo, y necesitan de una auditoría adicional para verificar su cumplimiento dentro del tiempo establecido.

## ¿Cómo puede negarse la certificación?

La certificación se negará cuando Preferred by Nature concluya que la empresa auditada no cumple los requisitos del estándar.

## ¿Cuándo se suspende la certificación?

Su certificación puede ser suspendida por las siguientes razones: 1. Se detectan cinco o más no conformidades importantes durante una auditoría anual. 2. No se abordan una o más no conformidades importantes/críticas en el plazo específico<sup>1</sup>. 3. Por incumplimientos graves de los requisitos de certificación. 4. Por falta de pago de las tasas y facturas aplicables. 5. Por falta de voluntad para planificar y someterse a las auditorías programadas.

<sup>1</sup> Estamos obligados a suspender el certificado inmediatamente, es decir, en un plazo de 10 días naturales tras la adopción de la decisión, pero a más tardar 30 días

6. Por situaciones de fuerza mayor (por ejemplo, catástrofes naturales, disturbios políticos que obliguen a cerrar la operación, etc.).

Un certificado suspendido puede ser restablecido cuando la empresa haya resuelto los problemas que dieron lugar a la suspensión y hayamos realizado una auditoría que verifique la conformidad dentro del plazo exigido.

## ¿Cuándo se pone fin a la certificación?

Su certificado puede ser cancelado por las siguientes razones: 1. No abordar los puntos que llevaron a la suspensión dentro del periodo especificado. 2. Fraude deliberado o incumplimiento grave de los requisitos de certificación. 3. No someterse a una nueva evaluación dentro del periodo de suspensión tras haber abordado los problemas que dieron lugar a la suspensión. 4. No someterse a una nueva evaluación antes de que expire el certificado.

Si se ha revocado un certificado, la empresa debe someterse a una nueva evaluación para que se le emita un nuevo certificado. No es posible restablecer el certificado anterior.

Una vez suspendido o revocado un certificado, la empresa no puede hacer ninguna declaración sobre la conformidad con la(s) norma(s) de certificación y no puede vender productos previamente etiquetados hasta que se retiren las marcas de certificación.



después de la reunión de cierre de la auditoría (situación 1) o 10 días naturales después de la fecha límite de la no conformidad no subsanada (situación 2).



### ¿Puedo cambiar el alcance de la certificación?

Como titular de un certificado, puede ampliar o cambiar el alcance de su certificación junto con su auditoría anual o entre auditorías. Normalmente se requiere una auditoría adicional para los cambios de alcance fuera de las auditorías anuales/auditorías de certificación programadas. Dependiendo de la naturaleza del cambio, puede tratarse de una auditoría en sitio o de escritorio.

### ¿Cuáles son los derechos y deberes de los interesados y clientes?

Para conocer los derechos y deberes de los clientes de Preferred By Nature, consulte el [Acuerdo de Certificación](#).

### ¿Cómo se manejan las quejas y conflictos?

Todas queja y conflicto se manejan y procesan utilizando la [Política de Resolución de Conflictos](#) de Preferred by Nature.

### ¿Cómo se maneja la imparcialidad y la confidencialidad?

El Sistema de Gestión de Calidad de Preferred by Nature incluye [varias políticas](#) que permiten a nuestra organización prestar servicios de aseguramiento de forma creíble y de conformidad con los requisitos de acreditación. Entre ellas se incluyen la [Política de Imparcialidad](#), que asegura la imparcialidad, transparencia e independencia en todas nuestras actividades, y la [Política de Confidencialidad](#), que describe nuestro riguroso enfoque para salvaguardar los datos confidenciales y la información facilitada por nuestros clientes.

### Obtenga más información:

Con 30 años de experiencia, hemos certificado y verificado diversas organizaciones y empresas conforme a los estándares FSC. Si desea más información y emprender su viaje hacia la sostenibilidad, visite nuestra página Web específica sobre el [servicio de certificación FSC](#).

FSC™ A000535/ FSC accredited certification body

